

POSTALS

por Roc

Refugios

INICIATIVA

Es carbonera es vuestro negro per trobar-arribó. Son de la llenya verda i mullada que s'algan venen a catarse preses el quintar de trenta quilos, a costa de gran sacrifici. Com ho faríem per coarar els troncs de bròquil els que no gozem tallar pins, si no fos l'abargació d'aquella gent? Cal palpar-los el nostre agríament.

Jo, per la meua part, proposeu s'obri una subscrició per a oferir-los una cuboia de cases confortables construïdes amb taes d'alzina, els carrers de la gent pavimentaria amb el mixtur material, perquè els sorolls no els dresperasen. Amb l'abundancia de fusta que hi ha en sortir-los baratets; aleshores es podria comptar a base de quaranta quilos el quintar i triada seca.

Podrien cuinar amb carbó d'alzina a tres pesets l'arbo, així amb la venda de la llenya, franco de lloguer i carbó, la gent podria rescabalar so de les enormes energies perdudes menjant a diari can de trenta cinc pesetes la terça. De tant en tant, al que li plagués, el deixaria malparlar de la revolució. Un dia d'esplai a tothom va bé.

La iniciativa, em fa por. Temo que els tenders se sentin desconcertats. I amb ré, no us pensen. Però, no és un mèrit vendre les cebes a nou rals estant tacades a noranta cèntims? Qué no és un heroisme vendre-los toté més que als pous oficinas de com?

Però, si bé els de dalt tenen catanes al sí, els de baix podrien engrair un tronc d'arbo fruter arracat de qualsevol hort. És tan fàcil aixó, que si no ho han fet serà perquè quí més quí menys venrà a viat posetes les mongetes comperades a quina. Res, retire la proposició, no vull pas trobar-me amb alló de «quí més hi fa més hi perd.»

MODES

Un dia diuen que la fam havia endovinat malaltia de moda. El tinc *Fashionistas* i el *Jetzt fet una pederia* ha perdut categoria. Però el tinc fam també es veu desplaçat. Certament que el mallot d'estiuenc presentará testimoni del que hi hagi de veritat, i és molt de presumir que la platja sembli un magatzem de nòmies.

Amb tot, de des que semblaria haver-se descobert la gran quantitat de gent que gaudeix de més d'una tarja de racionament, els que sempre havien anat tips i no són gaire amics de la situació actual, ja no parlen de gana, llur feina contra-revolucionaria es suposa encarrilada per altre cantó.

Feina fàcil de fer—día un amic meu—tenint l'enemic al costat nostre fent-nos la gara gara. Bé, parlavem de la moda, i aquesta és la de comptar a milers com ella... anava a dir com els rajolers, però no estic per confusions i posaré «com els portuguesos».

Ara, qualsevol us dirà que ha comprat mongetes a cinc duros, «i llacallà a trenta pesetes, el tabac a vint duros, les patates a cinc, etc. El que oferiran a bon preu, si poguessin, són les entranyes d'antifascistas; les autèntiques fins los regularien.

No és gaire divertit, oi? No us amigueu, aquell amic que comentava vol posar taules de llengües de feixista, amb *cuasuals a totos los barridos* perquè ningú no perdi la tansa. El perill està en què en moltes oficinas i llocs de civiltat hi vegraria un silenci sepulcral. «Tal va qui no s'ho creu».

Pro-monumento a Durruti

La capdita que para dicho monumento se ha recaudado hasta la fecha, asciende a Ptas. 98.410...

El fascismo internacional está practicando la guerra totalitaria en nuestro país. Las ciudades abiertas y pueblos indefensos son víctimas de la aviación fascista que en forma solapada y silenciosa descarga su metralla mortífera sobre la población civil, segundo victimas de la aviación civil, mujeres e ancianos a los cuales precisa proteger.

Nuestra ciudad, al yiniera como es de temer, un bombardeo a fondo, porqué los instintos criminales de la facción no tienen límites, está casi indefensa. Tenemos escasos refugios en uso y en construcción y precisa intensificar su construcción.

Y la Junta Local de Defensa Pasiva silenciosamente, calladamente, viene desplegando intensa y meritoria labor. Pero poco podría hacer si no contara

con la colaboración de sus conciudadanos, sin ello su labor se estrecharía como la esterilidad.

La escasez y alza de los precios de los materiales imposibilitando a la hacienda pública costear la totalidad de las obras de protección, dispuso que los vecinos contribuyeran con sus cuotas, con la seguridad que el vecindario, tratándose de poner a salvo su seguridad personal, de salvar la vida de niños, mujeres e ancianos, acogería la disposición con agrado y hasta con entusiasmo.

Aquí lo espera, según tenemos entendido, de la civilidad del pueblo, la Junta Local de Defensa Pasiva. Por nuestra parte esperamos que el pueblo de Badalona, por humanidad y por espíritu de conservación, cumplirá con su deber.

Ciudadanos: El fascismo internacional está practicando la guerra totalitaria en nuestro país. Conviene intensificar la construcción de refugios para salvar a los niños, material preferido de los aviones negros. Ayudad a la Junta de Defensa Pasiva.

ACCIDENTE LAMENTABLE

El miércoles a las 6 de la tarde, en ocasión de pasar por la carretera Libertad Borrás, compañera del que fué conserje de Defensa amigo Turriell, fué herida de un latazo en la cabeza. El hecho ocurrió de la forma siguiente: Uno de los guardias de asalto al echar el alto a un coche y ver que este no se paraba disparó tres tiros de pistola cayendo Libertad herida en la cara. Recogida por el Conserje de nuestra Federación Local de Sindicatos de Industria, Damián Cladellas, fué trasladada con toda urgencia al Hospi-

tal donde el Doctor Vila nos proporcionó el siguiente diagnóstico:

Libertad Borrás presenta una herida por arma de fuego en la región parietal izquierda con entrada y salida por la misma región que la desprege el periostio pero no la penetra en la cavidad craneal.

Esta organización lamenta sinceramente el accidente deseando que no pase a mayores el diagnóstico formulado y pronto ver entre nosotros a la compañera Libertad.

BALANCE HALAGADOR DE UNA CAMPAÑA

La semana del niño organizada por S. I. A.

Días de alegría inmensa han tenido los niños en España. Durante ellos, han olvidado las trágicas imágenes de la guerra. Durante ellos han vivido la alegría pura y definitiva.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA la organización ejemplar del apoyo mútuo, ha logrado dar, durante siete días de júbilo, a los niños de España, la agnación verdadera de un mundo que por ellos se construye, de un pueblo que por ellos lucha.

Lo que realmente diferencia a un antifascista de un feixista es la posición de ambos ante la niñez; el primero lucha y se afana para dar a la infancia el ambiente propicio al desarrollo de su personalidad, y al segundo que lucha para evitar el porvenir en su raíz para aniquilar la vida en su principio.

El niño proletario, síntesis de sufrimiento, hijo de una clase explotada,

siempre ha sido la víctima propicia de todos los verdugos, grandes y pequeños de la historia. La vida de un obrero es una vida sin niñez; su infancia transcurre entre sangre y lágrimas; y comienzan sus pasos entre las gigantes poleas de las máquinas que lo llevan a la fosa terriblemente solitaria.

Nosotros los antifascistas españoles, los obreros sin infancia luchamos para que nuestros hijos, los niños españoles de hoy, puedan vivir la alegría de su mundo, libre para siempre de la monstruosidad de un mundo de hambre, de dolor y de opresión.

Por eso la simpatía de los proletarios de todos los países de los más famosos hombres de ciencia, de la estirpe más pura de la literatura mundial, se vuelca hacia nosotros.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA de Cataluña vanguardista de las organizaciones solidarias vió

realizados sus anhelos más puros dando «alegría y vida» como era su consigna, a la niñez española.

El balance de lo realizado en los pueblos de la región por las Agrupaciones Locales de S. I. A. es halagüeño.

Es así como en Cardena se realizaron varias veladas con la asistencia de Blanca Lydia Tréjo, canceller i poetisa mexicana de alcurnia proletaria; de Antonio Zozaya, de Puig Elias y de Olimpia Gómez, firmándose una película de dicho acto por los compañeros de Film Popular.

En Vic, Ripoll, Puigcerdá con la adhesión del S. R. L. Reus, Pina del Vallés, Castellón, Sabadell, Terrasa, Masnou, Badalona, Vilfranco del Panadés, Villanueva y Celtrú, Argenteo, Hospitalet, Llérida, Ribas, Aragón (donde la S. I. A. dió juguetes a los niños de la colonia «Espartaco»). Serés y cien pueblos más que vería largo

sumar en este artículo, la Semana de los Niños de S. I. A. con reparto de pan o de golosinas, de juguetes o de material escolar, fué éxito sin precedentes aún.

En Barcelona solamente, se han realizado más de 50 festivales y reparto de juguetes a los hijos de los combatientes.

Es de hacer constar que este éxito se debe al espíritu realmente solidario de nuestras organizaciones y al espíritu de libertad que nos caracteriza.

La S. I. A. ha dejado grandes recuerdos en el alma de los chiquillos; recuerdo que no se los borrará más.

Mientras el fascismo se retuerce en la agonía, mientras se venga sobre los cuerpos de los niños españoles, la S. I. A. entusiásticamente los tiende la mano fraternalmente y los agrupa con su pecho para defenderlos de la metralla asesina.

Página Juvenil

Los jóvenes antifascistas están dispuestos a todos los sacrificios antes que perder la guerra y la revolución

Misión del Congreso Nacional de la F. I. J. L.

Va a reunirse en Valencia, un Congreso de Locales, Comarcas y Regionales, la F. I. de Juventudes Libertarias en él van a tratarse de una manera, quizá demasiado urgente, dos de los problemas que más afectan a la situación ideológica y moral, al desarrollo del movimiento libertario.

Quizá debemos decir en él de varios de los principios que nos hace integrante de nuestra lucha por la lucha de la emancipación prohibida, puede ser que sea necesario hacerlo transformando, quizá no, pero yo creo que saldrá de los siguientes congresos juveniles, revalorizado el movimiento libertario, en especial de ellos, sus puntos en el mismo.

a) **Sobre el problema militar.** Necesario es, al tratar este problema, que designemos por completo, la manera de como se desenvuelven las J. L. en el Frente y en la Resistencia; las J. en el Frente tienen una misión a realizar que de antemano queda prevista en Congresos Regionales, Nacionales, del Frente, División o Brigadas, ahora bien, si nosotros de antemano supiéramos que los demás sectores juveniles tienen comprensión, (de lo cual no ha dado prueba), sería posible la existencia de movimientos juveniles en los frentes, porque para mantener la sensibilidad revolucionaria, hace falta; pero al poder comprobar, que la explicación de un hecho puede variar en la forma de comportarse momentáneamente, ante el peligro y las vicisitudes que la lucha contra el fascismo puede encontrarse, ante la necesidad, de las trincheras, la cual no puede existir, al separarnos públicamente unos de los otros, por medio de nuestras declaraciones de lo que el Futuro puede o debe ser, comprendiendo que el imperativo de la existencia lo ordena y precisa de esa unidad, es cuando comprendemos que deben quedar anuladas las divergencias de ideales, en lo que se refiere al desarrollo de los mismos en el Frente, es necesario pues anular, con la compensación de otra nueva estructuración, el movimiento juvenil, la misión que anulando a las circunstancias le corresponde, es la creación de Grupos de vanguardia, que aglutinen en sí las ámbitos emancipadoras de la juventud que lucha por libertades del tipo a que arriba aludimos, en ellos tales como demócratas por lo que luchamos, debemos demostrar la base en que está fundada nuestra lucha antifascista y hacer más bien hombres cantificiosos, que proclaman de una bandera o una idea, el problema militar, puede quedar ordenado, con la creación de esos Grupos Culturales, que tengan por misión la creación de militantes cantificiosos, por medio de las vicisitudes que la lucha y por el desarrollo intelectual que esos grupos le duden.

b) **Problema político.** Al contrario de lo que en el Frente pueden organizarse, las J. L. de la resistencia, son las únicas que tienen la misión de tratar este problema, y en él, aprovechar la ocasión para revalorizar el movimiento libertario juvenil y hacer la depuración, al menos por la hora el interés del mismo.

Revalorización. palabra que todo lo significa, el progreso que ante nada se amilana, la seguridad en el camino a seguir, es la afirmación de las fuerzas teóricas y prácticas de una idea, revalorizar una cosa que de no hacerla fracasaría, es misión elemental de movimiento juvenil libertario. ¿Qué hay que hacer?, la realidad de los momentos trascendentales que vivimos, nos demuestran que debemos enfocar el movimiento libertario de otra forma, a pesar de que con los mismos fines, pero a pesar de ello, conviene tener en cuenta que hay que ser con los mismos fines de potencia, al contrario, ello implica el reconocimiento de, que hacemos, pero si nosotros queremos revalorizar nuestro movimiento, tendremos que hacerlo; reconociendo y reconociendo lo mal situados que estamos para una guerra de clases que ha pasado a guerra imperialista, lo que demuestra la imposibilidad de divergencias ideológicas. Reconociendo y reconociendo la situación de las J. L. ante los dos problemas: el militar y el político, diremos lo que es, la formación de esos Grupos Culturales y la revalorización del movimiento libertario, sea cual sea la ocasión, para depurarlos.

AGRUPACIÓN DE MUJERES LIBRES

En los momentos de gran trascendencia que vive el pueblo de Cataluña, la Agrupación de Mujeres Libres de esta localidad no puede ni debe mostrarse impasible, durante los muchos trabajos que hay a realizar, donde poder aportar nuestra ayuda con toda voluntad a todo aquello que sea obra humanitaria, que por lo mismo es antifascista.

Volando siempre por la cultura y bienestar de un pueblo tan merecedor de ello como el nuestro, esta Agrupación se dobla en cuanto a su parte de los hechos nos han sido importantes.

Mujeres Libres después de haber abierto las clases de cultura y confesión

completamente gratuitas, los cuales han tenido la acogida que era de esperar, y desde siempre por todo lo que representa obra antifascista, hemos el propósito de abrir, dentro de breves días, un taller de confección de ropas para los milicias que refugiadas en Cataluña han tenido que abandonar sus tierras tan queridas.

A este taller podrán asistir aquellas compañeras que deseen cuenta de la falta que hizo la ayuda de todas las mujeres antifascistas, quieren aportar su voluntad, y por consiguiente lo que de la voluntad deriva. De esta manera poder colaborar a la obra altamente uti-

LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS CONSERVAN SU PERSONALIDAD

por Juan Sans Sicart

Completamente equivocados andan, los que creen que los jóvenes libertarios han hecho concesiones de su ideología férrea, al encontrarse dentro de un ejército para defender la vida del proletariado español, al mantener relaciones con las juventudes de los demás sectores antifascistas, al acatar las directrices de los plenos confederales en cuyos sindicatos defendemos nuestros intereses de productores y al aconsejar que no se abra a lomas y a lócas, a fin de lograr más cohesión a nuestra marcha para que no se pierda de una manera esteril, los esfuerzos que todos hacemos para ofrecer a las nuevas generaciones la redención política, social, económica y moral.

Los acontecimientos de la guerra, después del 19 de Julio, han obligado a adoptar posturas, que bajo ningún aspecto son esencialistas.

En el año 1893 y a consecuencia de haberse pronunciado en Francia un voto de república contra el anarquismo, a Sebastián Faure, se le ocurrió cambiar el nombre de anarquista al de libertario. Es solo cuestión de forma, no de fondo. El espíritu anarquista no varía en nada. Ante la obtinación de los gobiernos de perseguir a los anarquistas y de evitar sus propagandas, el cerebro de un anarquista histórico, tuvo que usar de este ardid, para proclamar las mismas ideas, pero con nombre distinto.

Ante muchas exclamaciones de compañeros libertarios, dudo de su fondo anarquista. No vayamos a reforzar con nuestra conducta la delimitación que la Enciclopedia E. P. usa, no tiene reservada y nos define lejos su punto de vista convencionalista. Escrutadores de la historia prefirieron, nos espantamos cuando esa historia la prolongamos

nosotros al ser sus protagonistas y tener la enorme responsabilidad de hacer que cambie su rumbo equivocado. No nos empurramos en prescribir cosas absurdas que sólo se logran con una profunda preparación del individuo, para así llegar a la colectividad concreta. Jamás hemos visto en la naturaleza 'log' que de una manera súbita se pase de día, a ser de noche. Solo los eclipses lo han logrado por unos minutos y debemos convenir que es un fenómeno de la naturaleza y que cada vez que ocurre es una amenaza para nuestro sistema universal.

Nosotros somos una consecuencia de la natura. Pensamos y sentimos porque tenemos un cerebro y ante nosotros se presentan su género que se reflejan en nuestro poder. Por tanto no debemos ser ansiosos. La ansiedad no hará más que demostrar una falta de sentido en nuestras concepciones. No podemos de ninguna manera facilitar argumentos a los detractores de la separación juvenil. No accedimos que todos los jóvenes adopten una actitud oscurista ante los momentos decisivos que vivimos, pero no nuestro contrario a tirar la casa por la ventana porque sí.

Ahora está que nunca a trabajar dentro de las juventudes libertarias, a velar para que no se altere la marcha de la gran masa de jóvenes que tienen derecho a que se tenga en cuenta su personalidad, que por existir no la desapreciamos. A luchar dentro de los sindicatos para ayudar a estructurar la nueva concepción económica de la vida que nos tiene que llevar a la libertad individual, para poder soberanía individual. Mantengámonos en el seno de los núcleos juveniles las controversias de superación del ideal que sustentamos y que es común a la F. I. L. - F. A. I. y a la C. N. T.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

(BARRIADA CENTRO)

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta barriada a la Reunión General Extraordinaria, que tendrá lugar el próximo domingo, día 6 de Febrero, a las 3 de la tarde, en nuestro local social, calle de E. Macià, núm. 64, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º - Lectura del acta anterior.
- 2.º - Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º - Informe del Comité.
- 4.º - Estado de cuenta.
- 5.º - Decisión y aprobación del aumento de cuotas.
- 6.º - Asuntos generales.

Compañeros: ¿Sabéis la satisfacción que produce el haber colaborado de una obra tan sublime como esta?

Dedíctele; La Agrupación de Mujeres Libres te espera. Acude a su llamado que los niños sabrán agradecerlo.

La Agrupación de Mujeres Libres.

Para suscribirte, al local de esta Agrupación, calle Francisco Layret 62.

> LA VOZ DEL AGRO <

Editorial

De los trabajadores del terreno bien y mucho se ha oído, a millones en las cañillas que se han esparcido por el espacio, con el afán de que ellas, no incrustarán en el corazón de estos hombres acachada las suelas, para que la tierra fecundara las sementas que ellos congenitaron a sus entrañas

Pero de sus problemas, de sus odios, de los días sin pan, de su suargido dolor, solo ellos lo han sufrido y sentido en las propias carnes de sus hijos, ellos han pasado sus sufrimientos ante la indiferencia de los trabajadores, que su posición, era el no estar corvos, ellos han sufrido del trato de inferioridad social, ellos saben del barro pegado a sus alpargatas que les priva de penetrar en el antro del orgullo, considerándolos, por falta de contacto, como a seres insoportables. Pero el hecho histórico de eliminar privilegios, devolvieron al campesino el fruto de su trabajo, los eleva, moralmente, al nivel de ciudadanos y profesionalmente, como a factor básico para ganar la guerra y la revolución. «Su estímulo en el trabajo, es garantía de la economía, pero su percepción, tiene que ser elevada a la

máxima confianza de que su obra no será estéril.

Ellos, que han hecho entrega de sus brazos al servicio del pueblo, éste tiene que tenderles la mano para ayudarles a vencer, las difíciles circunstancias de una guerra que les responsabiliza en cultivar los frutos preciosos, que en mínima parte, puedan corresponder a las necesidades de alimentación del pueblo. Hay que reintegrarnos (aparte de concepciones económicas) a la tierra y de una manera simplista latido exhalado por el pueblo, hay que saber sentir, amar y respetar, lo que para nosotros, la tierra significa. Sazonado éste sus frutos, responde a la ley natural de procrear, de llenar nuestros comensales de optimismo, de vida. La tierra, yerba, tucula y arca, arrematados sus frutos de una manera bestial, es tristeza, desfallecimiento moral, la muerte.

Y todos queremos vivir y cantar al trabajo y hacer querer respetar nuestro propio alimento, agraritando los brazos de los que pretenden destrozar lo que para todos es el medio de poder sobrevivir.

Plan Nacional de Fomento Agropecuario Por la conquista de una capacidad profesional Técnico-AGROLOGA que facilite la renovación de los métodos de trabajo rurales y autoeconómicos Instituto Regional de Agricultura

Estadística y Administración Agraria

Nuestro plan integral de enseñanzas agro-técnica quedaría incompleto, con mercedos lagunas y notorias deficiencias, si no comprendiera una preparación adecuada para el ejercicio profesional de la Administración Agraria, tanto más cuando se puede considerar como rama importante, como vértice de la Explotación Planificada del Campo.

No debemos olvidarlo... Es lógico, al tratar de formar los nuevos técnicos agro-pecuarios, que se piense también en la cultura especializada que deben recibir los agricultores responsables de la producción, cambio y vehiculización de las fuentes vitales del país.

Si la técnica de la producción no va acompañada de una acción económico-administrativa paralela, y de una trayectoria objetiva, humana y definida, no es digna de nuestros tiempos ni representaría más que una faceta desarticulada del conjunto orgánico.

Podríamos argumentar largamente. Basta decir, en justificación de nuestra tesis, que la creación o inclusión de una clase de Estadística y Administración Agraria, en dos grados, en el Plan General de los Institutos

Agro-Pecuarios, no se crea que el tema no encaja dentro de la labor específica del mismo, puesto que las circunstancias y el conjunto funcional lo exigen y lo imponen.

Hay día la Administración Pública, de dominios colectivos y de empresa, tiene tal complejidad y entronque con la ciencia económica y ramas accesorias, que es dable dudar, muchas veces, al pretender inquirir cual es la más importante y cual tiene mayor contenido doctrinal o científico, si analizamos la cosa administrativa bajo el concepto estructural y dinámico que le imprime la necesidad imperativa de la reconstrucción económica.

Con esta orientación, al final de la preparación formativa, el alumno estará capacitado para el ejercicio de la profesión administrativa en los organismos nacionales, regionales y locales relacionados con el agro, sin el espíritu del clásico burócrata que desconoce, en absoluto, la mecánica funcional social y agraria y su afán creador, luchando abiertamente, heroicamente, para enterrar el formalismo, el expeditivo y el balduque.

Establecemos, como hemos dicho dos grados...

(continuar)

Revisado por la Censura

El mejor estímulo para los campesinos de la percepción de que su labor será respetada y defendida

EDICTE

El Diari Oficial de la Generalitat de Catalunya del dia 26 de corrent, publica un Ordre de Presidència, d'acord amb el Decret del Ministeri de Treball i Assistència Social de la República del 7 de desembre del 1937, disposant que es procedirà a la mobilització civil dels espanyols de 18 a 50 anys d'edat que es trobin sense ocupació, del qual Decret s'extreue el que segueix.

Primer. — Pel Ministeri de Treball i Assistència Social es procedirà a la mobilització civil dels espanyols de 18 a 50 anys d'edat que es trobin sense ocupació d'acord amb el que es disposa en els articles següents, assabint l'obligació, per als que es trobin compromesos, de proveir-se d'un certificat o carnet de treball.

Segon. — Els certificats o carnets de treball de tots els que es trobin compromesos en l'article precedent, hauran d'ésser renovats o renovats mensualment pels patrons o empreses mitjançant una simple diligència en la qual es faci constar la data de ratificació i la

Ajuntament de Badalona.

signatura i el segell de l'entitat patronal, si el possedidor del carnet continua en el seu càrrec.

La mateixa renovació o ratificació es farà pels Alcaldes i Presidents dels Consells municipals respecte dels certificats de treball dels obrers agrícoles. La renovació o ratificació haurà de fer-se dintre els 10 primers.

Tercer. — Els que, sotmesos al dispost en els articles precedents, es trobin sense ocupació o càrrec, hauran de presentar-se tots els mesos, dintre dels 10 primers dies, a les Alcaldies dels pobles en què residixin, i realitzar la investigació a què es refereix a l'apartat vuit de l'Ordre del 21 de febrer del 1937, esmentada anteriorment, s'entran provista per l'Alcalde d'un certificat professional en el qual constin les mateixes circumstàncies que es deturminen en l'apartat segon d'aquella disposició, si bé amb referència al darrer càrrec o ocupació que hagués tingut l'interessat.

Quart. — Dintre dels 15 primers dies de cada mes, les Alcaldies formaran relacions nominals dels desocupats als quals s'hagi proveït de certificat provisional, amb indicació de les circumstàncies personals que s'hagin consignat en aquest. Les dades relatives quedaran arxivades en el seu respectiu registre local de Col·locació Obrera.

Cinquè. — Tots els que figurin en les relacions a què es refereix l'article anterior, es quedaran sotmesos a la mobilització civil que es declara del present Decret, excepte els que haguessin trobat ja ocupació mitjançant el servei oficial de col·locació obrera, i estaran obligats a ocupar els llocs que els siguin assignats en indústria o treballa del seu ofici o professió o altres similars, en obres que no requereixin una determinada aptitud professional.

Sisè. — Les condicions de treball dels mobilitzats seran les mateixes que les dels altres obrers que realitzen les

mateixes feines assignades a aquells en les obres o explotacions a què siguin destinats.

La qual cosa es fa pública per mitjà d'aquest Edicte per tal de què arribi a coneixement de totes aquelles persones que pogui interessar.

Badalona, 27 gener del 1938.

L'Alcalde, Joan Manent

A V I S

La Comissió de Govern Municipal, en acord amb el dia 26 de gener corrent, i a tots els efectes procedents, prengué l'acord de considerar Inspectors de tributs a tots els funcionaris municipals, amb l'obligació de vigilar i denunciar les infraccions que es cometin en l'estimada instrucció, especialment en el que fa referència als impostos sobre vendes al detall i sobre consumacions.

La qual cosa es fa pública per a general coneixement i als efectes a què hi hagi lloc.

Badalona, 31 de gener del 1938

L'Alcalde-President,

JOAN MANENT



SUSCRIPCIONES:

Redactora un mes 090 pts.
Provincias + 090

NÚMERO SUELTO:
20 CÉNTIMOS

Redacción
y Administración:

F. LAYRET, 62
TELÉFONO 461

Por la falta material de tiempo, no se puede publicar esta semana los Dictámenes del Pleno Ampliado celebrado en Valencia, tan pronto estos estén en nuestro poder procuraremos dar cumplimiento a lo expuesto.

Algo sobre cooperativas

por J. G. Coballero

El espíritu de transformación social que habría debido dirigir a los iniciadores de ese movimiento y a sus continuadores, ese espíritu ha desaparecido casi totalmente. Los prácticos se han hecho deshechos y de revolucionario el espíritu de los cooperadores se convirtió en pequeño burgués. - Sebastián Faure

Aun cuando la Organización Confederal haya dicho su última palabra, sobre el tema que motiva este escrito, nos creemos con la libertad de poder enunciar tan importante problema, siempre examinándolo bajo el prisma del respeto y la seriedad que debe presidir nuestras apreciaciones en cuanto se refiera a problemas que en pro o en contra afectan no ya los intereses de un determinado credo social, sino de todo el pueblo que aspira a consolidar los cimientos de un nuevo edificio económico-social.

Es innegable que toda Organización que tienda a despojarse de la tutela de las instituciones capitalistas es una organización de espíritu revolucionario, pues atacando los intereses del capitalismo se contribuye a precipitar la caída del Estado, pues así no viene este lo suficiente apoyado por los puntales que le sirven de sostén para ejercer el dominio absoluto sobre cerebros y estómagos proletarios que por todas partes vienen acosados por los vampiros comerciales industrialistas que en todo momento han pretendido convertir la vida del trabajo en la esclavitud legalizada por las propias Leyes.

El cooperativismo, tendía a eso, a precipitar la caída del régimen capitalista, pues este es el aglutinante de to-

das las voluntades, de todos los esfuerzos de los que forman en el ejército de los consumidores y que no quieren estar supeditados a los magnates del comercio, que solo ven en quien traspasa los umbrales de la tienda o del almacén, negocio y más negocio; he aquí lo que significa el cooperativismo; la lucha contra el pillaje y el robo organizado del comerciante sin entrañas, medio del cual se ha valido el propio sindicalismo para librarse de la amenaza del tendero y con más libertad poder dirigir sus venablos contra las otras instituciones que forman la máquina. Estado, y que tantos cuerpos proletarios lleva triturados en sus engranajes.

Basado en largos años de experiencia, el cooperativismo posee amplios conocimientos económicos que de haberlos puesto el 19 de Julio al servicio de la causa del pueblo, posiblemente hubiese hecho variar la faz del actual estado de cosas, pero que mediatizado

por individuos conformistas que solo obedecen el mandato del aparato directivo, impidieron que esto se acercasen a las fuerzas de avanzada de la revolución libre, sino por el contrario haciendo inauditos esfuerzos para que este se mantuviese inmovilizable en su castillo de marfil, donde a su dudar muchos tenían resguardados sus intereses originarios del mercantilismo que en poco diferenciaba del robo organizado que practicaban los otros...

Mal que pese a muchos la obra realizada por el cooperativismo en los 18 meses de lucha, no ha sido otra que la de obstaculizar la obra de los Sindicatos, en su labor administrativa al frente de los intereses generales de los trabajadores. Hoy estos recurren a las cooperativas, pero lo hacen en una circunstancia análoga al hecho revolucionario de Rusia en el año 1917 que si en un principio las abolí el área nacional, más tarde cuando se desencadenó la

contraofensiva estatal, en contra de las verdicidas conquistas revolucionarias, tuvo que recurrir a ellas.

En Iberia ocurre otro tanto, la política que marcha del brazo de la falsas y ranciosas burguesías, han arrebatado muchas posiciones al proletariado español, y hoy está en un pleno nacional, como el celebrado en Valencia, tiene que manifestarse en pro de un movimiento que como el cooperativista, ha perdido todo el matiz, todo el color que de revolucionario tenía.

Conste pues, que el cooperativismo es un medio que hoy se apoya, pero que mañana, cuando al margen de la política, los trabajadores, puedan ordenar la vida de los pueblos sin meditaciones de nadie deberán destruir, porque no representen, ni en poco ni mucho, ni los postulados y principios del movimiento libertario, ni las aspiraciones de las masas populares de Iberia.

En una nueva estructuración social, no puede ni debe existir el cooperativismo entre los propios trabajadores. El estrecho marco de unos cuantos debe extenderse, hasta rebasar la base de pueblos y regiones para hermanarse en un abrazo que antes que distanciarlos, los una más y más cada día en lazos fraternales de solidaridad.

Cuando en las postrimerías del siglo XVIII el hombre logró construir, tras muchos esfuerzos, la primera máquina de hilar, la casa del inventor fué invadida por una multitud de hilanderos que destruyeron la máquina y cuando hallaron a mano, para impedir que la misma fuera utilizada y evitar así que con su elevada producción se les perjudicase en su trabajo. Ese mismo suceso sufrió posteriormente las máquinas ideadas por otros trabajos manuales. A pesar de ello el uso de las máquinas se impuso en la industria, pero siempre a despecho del obrero, por considerar que con ellas se limitaba la mano de obra. No discutiremos el hecho, ante bien queremos suponer que este es cierto y en este caso diremos que los hilanderos que destruyeron la primera máquina de hilar por el motivo apuntado no fueron justos en su apreciación por cuanto quisieron impedir la propagación de una máquina para que prevaleciera el aparato, al menos, con que ellos trabajaban, sin considerar que ese aparato era stenotario también, por su mayor producción, al trabajo de las hilanderas que trabajen con rucos y huso. Y de igual manera estas hilanderas no hubieran podido destruir los tornos, por motivo de una mayor producción, por cuanto la que ellas obtenían con los

COMENTANDO HECHOS DE LA INDUSTRIA TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS

indicados utensilios era asimismo superior a la de las hilanderas puramente manuales que solamente se valían de sus dedos para elaborar los hilos. Y es que el hombre, a medida que las luces

mayor a base de los medios más fáciles.

Por lo que afecta al arte de hilar vemos que este trabajo se realizó en un principio con las manos simplemente;



del entendimiento le han ido despertando ideas con que perfeccionar las artes industriales, ha ido creando las etapas evolutivas del progreso de las mismas persiguiendo siempre un mismo objetivo: una producción cada vez

después se creó el huso para plegar el hilo a intermitencias; posteriormente se ideó la rucos para sostener la materia en rama; más tarde se concibió el torno en el cual el huso, movido mecánicamente, plegó el hilo a medida

que se elaboraba; a continuación ese torno se dispuso en forma que la rucos que movía el huso en lugar de ser accionada por la hilanderas con una mano lo efectuaba con un pie. Así se logró que esta obrera tuviera otra vez las dos manos libres para hilar, pero como sea que ya había aprendido a hacerlo con una mano pronto se llevó a la práctica el torno de dos husos con el cual una sola hilanderas elaboraba dos hilos a un mismo tiempo. Ese torno de dos husos sugirió la creación de otros de un mayor número de ellos, pero independientemente entre sí para ser utilizados individualmente.

Como se ve, antes de que se inventara la máquina que por sí sola hilara y plegara el hilo, ya que el trabajo manual de hilar había pasado por diversas fases que al igual que el trabajo mecánico, perseguían un mismo fin: el aceleramiento de la producción.

Más, he aquí que mientras constantemente se registran nuevos progresos del trabajo de hilar, en el Perú, entre los indios, perduran procedimientos arcaicos de trabajo, que ninguna razón justifican, cual el basado en un aparato que mueva por un obrero peruanos que tres mujeres hilan a un mismo tiempo sin que hayan de realizar ningún esfuerzo para mover el huso.